
01 - Communications diverses

M. FOUSSERET, Maire, Rapporteur : La séance est ouverte. Le quorum est largement atteint.

Y a-t-il des remarques sur le compte rendu du précédent conseil ? Il n’y en a pas. La secrétaire de séance

sera Mme Rosa REBRAB.

Avant d’entamer l’ordre du jour de ce Conseil Municipal, je vais revenir juste un instant sur le fait

politique d’hier soir qui a clairement montré une défaite massive de la Gauche au Conseil Général. Je ne

vais pas user des formules de langue de bois, les faits sont là, incontournables et il faut les accepter, c’est

la loi de la démocratie. La sanction est sévère. La Gauche, vous le savez, ne garde que 34 départements,

le Front National progresse et la Droite unie l’emporte. Cette vague nationale bouleverse l’échiquier

politique, confirmant notamment la tripolarisation de notre vie politique avec ses dangers, ses risques, et

aussi la nécessité absolue pour nous d’en tirer toutes les conclusions notamment quand des bastions de

gauche tombent, il ne faut pas avoir les yeux bandés, il faut être réaliste, cette défaite est une défaite

sévère qui doit apporter des changements. Les réponses doivent être fortes, rapides, concrètes.

Dans ce basculement national, le Doubs n’a pas résisté. Il n’a pas résisté malgré la bonne tenue de

la Ville de Besançon puisque vous savez que sur la Ville de Besançon la Gauche fait 56,13 %. Donc,

contrairement à ce que j’ai entendu hier à la radio et à la télévision, sur Besançon ville la Gauche a résisté,

ce qui est pour nous dans cet océan de mauvaises nouvelles, une nouvelle plutôt satisfaisante mais qui ne

règle pas le problème. La bonne tenue de la Ville de Besançon intra muros a montré qu’elle restait fidèle à

ses valeurs de gauche. Mais cela n’a pas été suffisant face à une Droite unie et avec une Gauche

insuffisamment mobilisée et beaucoup trop désunie. Bien sûr, je regrette cette défaite car Claude

JEANNEROT et son équipe ont accompli un travail remarquable pour notre territoire. Je veux d’ailleurs à

cet instant rendre un hommage appuyé à celles et ceux qui, autour de Claude JEANNEROT -il y en a ici ce

soir- ont travaillé et ont construit des projets solides, se sont investis sans compter leur temps dans le sens

de l’intérêt général et pour notre territoire.

Au nom du principe démocratique et républicain auquel nous sommes tous, et moi particuliè-

rement, attachés, je veux aussi saluer les nouveaux élus qui siègent dans notre assemblée et qui

siègeront au Conseil Départemental dès le 2 avril prochain. Cette collectivité est un partenaire de tout

premier ordre pour la Ville de Besançon. La nouvelle majorité et sa future Présidente qui sera, je crois,

Christine BOUQUIN, en tout cas c’est ce que je crois savoir puisqu’elle l’avait annoncé, auront un grand

défi à relever ; celui du maintien de l’action de solidarité au sein de tous les territoires, celui de l’action

sociale au profit de tous et en partenariat, comme cela s’est toujours fait, avec notre Centre Communal

d’Action Sociale et plus globalement avec la Ville et l’Agglomération. Je ne doute pas, au-delà des

divergences politiques, de la volonté de la nouvelle majorité à répondre aux enjeux de rayonnement de

notre territoire et de sa capitale régionale en soutenant tous ses acteurs. J’espère que nous pourrons

poursuivre sur cette même dynamique avec un sens affirmé de l’intérêt général et sur le fondement des

valeurs républicaines qui nous animent.

Je vais d’ailleurs ouvrir une parenthèse à ce sujet. Je vous avais annoncé, après les attentats du

7 janvier dernier, que Besançon avait le devoir d’agir pour la citoyenneté et nous avons lancé un projet de

plan municipal républicain. J’ai demandé des actions concrètes, il y a eu les premières actions parmi

lesquelles celle d’avoir reçu Mme IBN ZIATEN qui nous a fait partager un témoignage très très fort au

Palais des Sports. Je peux aussi vous dire ma fierté de voir une idée collective mise en place : l’itinéraire

citoyen, ouvert aux jeunes de 13 à 17 ans. Nous recevrons en effet en Mairie un premier groupe très

prochainement. Avec l’Etat, avec les autres collectivités, nous avons choisi de nous impliquer totalement

pour donner un sens aux mots «citoyenneté» et «République» au travers de la présentation de nos

institutions. Nous avons porté un projet municipal qui présentera les missions d’une Mairie, son histoire et

son utilité, ce qu’apportent ses agents aux concitoyens avec une notion forte ici à la Ville de Besançon : le

service au public. Tout cela sera expliqué avec un fascicule, un film et aussi avec des échanges et une

découverte de la Maison commune. C’est une action parmi d’autres, il y en aura bien sûr d’autres qui
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seront présentées prochainement ici à notre Assemblée. C’est de cette manière que nous voulons donc

continuer à travailler ensemble.

* * * *

Sans transition je veux d’abord souhaiter la bienvenue à notre amie qui est une nouvelle

Conseillère Municipale mais par ailleurs aussi une nouvelle Conseillère Générale qui vient rejoindre notre

assemblée, suite au départ de Laetitia SIMON. Sois la bienvenue Myriam. Je suis persuadé qu’avec tes

autres collègues à qui je redis aussi toutes mes félicitations, ensemble vous pouvez travailler pour le

bien-être des Bisontines et des Bisontins et des Grandes Bisontines et des Grands Bisontins.

Je vais aussi vous dire un mot pour saluer ce soir deux arrivées et un départ. Deux arrivées : celle

d’Arielle FANJAS qui est la nouvelle Directrice Générale Adjointe chargée de la Culture, qui était

Directrice de la Culture à Nantes, une petite ville là-bas dans l’Ouest de la France et qui vient nous

rejoindre. Nous l’avons sélectionnée avec l’Adjoint à la Culture et un jury ; il y avait beaucoup de candidats

pour Besançon, ce qui est au fond plutôt réconfortant. Arielle FANJAS nous rejoint donc, avec une grande

expérience dans le domaine culturel, je lui souhaite la bienvenue. Je voulais aussi vous présenter, même

si un certain nombre d’entre vous la connaissent déjà, Laurence MORAGAS. Elle n’est pas Directrice

Générale Adjointe, cela viendra peut-être un jour. Ancienne Directrice des Finances à l’Agglomération du

Grand Besançon, elle est désormais la Directrice de la Citadelle. Donc bienvenue aux deux et puis

bienvenue aussi, pour la dernière fois dans cette salle, en tout cas comme Chef de Cabinet, à Gigi

KALLMANN, que tout le monde connaît. On peut l’applaudir… (applaudissements). Elle assiste ce soir à

son dernier Conseil Municipal avant de partir en retraite. Je sais qu’elle a aussi beaucoup de projets, entre

autres familiaux. Ma chère Gigi je sais combien ton émotion est grande ce soir, on a beaucoup travaillé

ensemble au Cabinet depuis 2008 avec confiance et amitié et je voulais tout simplement te remercier

publiquement pour ton inlassable dévouement, pour ton accompagnement des élus et ton investissement

sans faille à nos côtés. Merci Gigi, bonne retraite mais je sais que nous nous reverrons.

Voilà ce que je voulais vous dire ce soir. Après ces quelques mots d’introduction, je passe la parole

à Jacques GROSPERRIN.

M. Jacques GROSPERRIN : Merci Monsieur le Maire. Je voudrais également décliner quelques

propos liminaires. Je tiens tout d’abord à vous faire part de la satisfaction de voir ce conseil municipal

changer alors qu’il était composé quasiment des mêmes conseillers. Depuis hier, cette assemblée, celle

de la capitale du Doubs s’est enrichie de nouveaux mandats ; 5 membres de notre équipe d’union de la

Droite et du Centre vont siéger dans le nouveau Conseil Départemental. Je veux également m’associer à

vous pour rendre hommage aux élus qui n’ont pas été réélus, qui ne siègeront plus au sein du Conseil

Général, Conseil Départemental maintenant et qui ont fait leur travail avec beaucoup d’honnêteté. Je

tiens également à saluer l’élection de Mme LEMERCIER. Mais voir autant de représentants bisontins

siéger au Département est réjouissant pour les nouveaux élus mais aussi pour ceux et celles qui leur ont

apporté leur suffrage et leur ont fait confiance. L’union de la Droite et du Centre a gagné, cette union que

nous avons initiée en 2014 aux municipales et qui porte aujourd’hui ses fruits. Les nouveaux Conseillers

Départementaux bisontins vont poursuivre leur action publique avec un souci d’efficacité, de

transparence et d’exemplarité. La vie publique c’est bien sûr le débat d’idées et la confrontation des

projets mais c’est aussi la capacité à rassembler, à surmonter les divisions et à donner un sens concret au

«Vivre ensemble». Ces notions sont très souvent évoquées dans le débat public. Permettez-moi

Monsieur FOUSSERET, Monsieur le Maire, de souhaiter qu’elles trouvent à se réaliser concrètement

grâce à nos initiatives et à notre souci de les faire prévaloir sur les idées reçues ou sur la diversité des

événements. Je vous remercie.

M. LE MAIRE : Je vous remercie Monsieur le Sénateur pour ces propos qui vont effectivement

dans le même sens que les miens.

Je reviens donc à l’ordre du jour du Conseil Municipal».
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